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十几名聋盲新生入学

多多数数家家长长放放心心不不下下要要陪陪读读

大大商商之之城城展展宏宏图图 引引来来凤凤凰凰落落梧梧桐桐
——— 东北城商户采风(三)
本报记者 贺莹莹

继推出东北城商户采风1、2
后，8月15日，记者继续来到东北
城一期建材五金市场，实地采访
商户，一睹商户经营风采。

专业级管理模式

吸引客商投资

“之前我在德百家居大卖场
那边有个店面，那边是个专业化
的老市场，但毕竟规模有局限，
与东北城比起来，这边的优势
更加明显。这里市场规模大，
700万平方米的占地面积，260
亿元的投资额度，不是一般市
场可比拟的。而且这里经营门
类也更加专业、齐全，日后肯定
会火起来的。”家兴装饰负责人
孙德仁向记者介绍，因为看好了
这个市场的前景，他一举拿下了
3家店面，并于4月28日之前抢先
开业了。

完善配套

为客商提供便利生活

“我之前的店铺就是在街边
随便租个门面，没有专业化的市
场，没有天然的客源，甚至周边
环境也比较糟糕。而搬到东北城
后，依托享誉世界的‘华南城模
式’，借鉴成功经营理念，为项目
的运营保驾护航，这里市场整

洁，经营有序，周边交通、金融、
物流等配套也非常全，是经营投
资的首选。”广普漆业负责人李
广斌说。

统一宣传

为客商培育市场

“选择东北城，最让我感动
的是这里的宣传力度。以前我的
店在北园附近，由于地段较偏，
扩大店面知名度，只能靠自己发
放宣传页，劳神费力。而东北城
依托品牌优势带动，投入巨资培
育市场，每年将投入千万元的广
告费，利用行业网络、报纸、路牌
广告、电台杂志等各种传媒优势
在更广更宽的范围内推广，这使
我们商户大为受益。”谊诚壁纸
壁画负责人李娜说。

政府支持

是客商坚实的后盾

“我做防水生意已经两年
了，以前的店面在五环体育馆附
近。虽说受益于市区的繁华，却
也受制于繁华带来的不便。每次
出货进货，都要过好多个红绿
灯，交通不便，而东北城周边交
通四通八达，高速公路门口过，
更有物流企业上门服务。而且置
身市区，总有规划拆迁的时候，

而东北城作为一个新兴专业市
场，况且有市政府的大力扶持，
稳定性要比市区好多了。”华光
防水材料负责人孙青凤说。

创业基金扶助商户发展

27岁的李瑞金，如今是万恒
门业的老板，别看他年纪轻轻，
自主创业的眼光却非常独到。

“东北城各项政策都非常优秀，
不仅为商户争取到税费减免政
策，还对每个经营户每月发放
1000元员工工资补助，连发3个
月，店铺装修完的即送200元搬
家费。最适于我们年轻人自主创
业的，东北城还设有6000万元的
创业基金，用于扶助商户发展。”
李瑞金说，对于在东北城的发
展，他信心满满。

发展前景吸引商户立足

杨法彬以前在济南做厨具
生意，凭借十余年的经营经验，
他一眼就相中了东北城，并由此
开拓德州市场。“之前一直想回
德州发展市场，但没有好的时
机。东北城的建成无疑就是那个
绝好的时机。东北城市场规模
大，规划统一，兼容并蓄，把各种
各样的商户都吸纳进来，使得这
个市场凝聚人气的能力越发地
强。”杨法彬说，东北城绝对是他
打开德州市场的最佳立足点。

人气聚集促商户发展

“我的店以前在经济开发
区，人气显得有点淡，凭我们自
己微薄之力想扩大知名度，是
件非常困难的事。而来到东北
城，他们东北城依托品牌优势
带动，投入巨资培育市场，也为
商户做集中宣传，每年将投入
千万元的广告费，利用行业网
络、报纸、路牌广告、电台杂志
等各种传媒优势在更广更宽的
范围内推广，这使我们商户大
为受益。”言诚装饰、欧帆木门负
责人张新说。

政府支持让客商更踏实

“8月8日的开业盛典，市委
书记、市长等领导都到场祝贺，
各个职能部门也都到场参加，
东北城总经理全百旺先生还发
表振奋人心的致辞，这样的阵
容对我们这些普通经营者来
说，非常震撼。对我们商户，政
府给出不少优厚的政府支持，
如五年之内不再规划、扶持同
类项目；成立‘德州东北城市场
管理中心’，设立工商、税务、公
安、金融、城管、卫生、质量监督
部门的分支机构或派出机构，
提供专业服务等，这些让人非
常踏实。”亚奥木地板李经理
说。

创业基金为客商提供保障

鲁班世家是陈栋自主创业
的第一家店，年仅24岁的他刚刚
大学毕业。“我觉得投资东北城
会有很大的升值空间，这里地理
位置优越，配套齐 全 ，管 理 到
位，所以我决定在这里开创我
的事业。但是像我这样没有积
累的年轻人创业，肯定会有资
金上的困难，而东北城6000万
元的创业基金则为我们提供了
强有力的保障，使像我一样自主
创业的人可以大刀阔斧地开创
一片新开地。”陈栋说。

管理委员会保障业主权益

“我原来在铝材市场有个
店铺，那里是个专业老市场，但
路况不好，环境也是脏乱差，我
们想把门窗产品做成形象店都
做不成。而东北城有专业的团
队作管理，有成功的管理经验，
有整洁的店铺环境，还成立了
物业管理委员会保障业主的权
益，无论是发展前景、市场规
模、政府支持、管理方法等各方
面来说，都是非常理想的经营
场所。我也希望进驻的同行越
来越多，这样才能产生集聚效
应，顾客越来越多，生意越来越
好。”王牌门业负责人王广秀介
绍。

由于特教学生生活不方便，很多家长
担心孩子无法适应寄宿生活，纷纷在学校
附近租房子。

9月2日上午，在八里庄小区内，一位家
长在门口打听小区内租赁房子的信息。据
了解，这位家长的孩子今年来到特教学校
上学，考虑到孩子从来没出过家门，家人决
定在学校陪读一段时间。

由于德州特教学校地处比较安静的
地段，附近能租房的地方比较少。“很多
学生家长都来小区里问租房子的情况。”
八里庄小区一居民称，来这里上学的孩
子家庭大多是县城或者农村的，面对一
月八九百的房价都是很不舍得，有的家
长只能选择短租。

头条相关

今年是德州市特殊教育学校第一次面
向社会招收失聪儿童，截至2日开学，招收
10人的计划，共招收了5名失聪儿童。

2日，记者从德州市特殊教育学校了解
到，今年暑假期间学校已经开始招生，根据
从各县市区了解的失聪儿童信息和学校实
际情况，共确定了10个招收名额。“有些上
报的信息有错误，再就是不少家长不知道
招生事情。”德州特教学校工作人员说，经
过暑假的招生共有5名失聪学生入学，学校
安排了5名特教老师对这些学生进行教育
培训。根据今年的教学情况，明年会继续增
多招生名额，让更多的失聪学生来学校接
受教育。 本报记者 郭光普

今年首招5名失聪学生

家长在附近租房子

龙凤胎在家人的陪同下到学校报到。 本报记者 王小会 摄

本报9月2日讯(记者 郭
光普 ) 9月2日，德州市特殊
教育学校开学第一天，除了陆
续赶来的“老学生”，今年还招
了17名新生。由于这些聋盲学
生大部分来自农村，自幼没有
离开过家长，不少家长安顿好
学生的同时准备陪读，有的家
长甚至想住两三年。

2日上午10点左右，在德
州特殊教育学校教学楼大厅
内，来自齐河的龙凤胎盲童小
玉、小晨(化名)兄妹两人在父

母和爷爷的陪护下报到入学。
“孩子一直没有离开过我们，
送这也不放心，我们准备陪
读。”小玉的母亲说，两个孩子
出生的时候在医院恒温箱内
放着，时间太长导致视网膜脱
落失明。本来三年前就把兄妹
俩送到学校了，住了两三个
月，由于不适应最终又带回家
里。今年兄妹俩都11岁了，一
家人又把他们送到了学校。

“他妈跟着女孩，他爷爷
跟着男孩。”在宿舍里选好床

位，小玉的父亲说，虽然孩子
年龄大点了，还是不放心将他
们留在这里，陌生的环境怕他
俩不适应，于是一家人决定留
两个人在这里先陪一段时间。
在宿舍内，记者看到很多新生
的床铺上都有家长坐着，这些
家长都是将孩子送来后决定留
下来陪读的，“具体住多长时
间，看孩子的适应情况，也可能
三五个月，也可能三五年。”

德州特殊教育学校教导
处宋老师介绍，今年聋盲新生

一共17名，目前报到的有15
名。每年新生入学后很多家长
都选择留在学校不走，照看孩
子。大部分家长跟孩子一起住
在宿舍的单人床上，有的住一
周左右，有的住的时间还要长
一些。“这些孩子大部分没有
上过幼儿园，突然来学校不适
应，家长留在这里有助于学生
逐步熟悉环境适应生活。”宋
老师说，家长待的时间太长
了，反而不利于孩子自理自立
能力的培养。

又又 开开 学学 了了
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